

Nombres, nombres y...
nombres



POR ALBERTO AGUILAR
aguilaralberto@prodigy.net.mx

Regularán "switches" de tarjetas hoy de bancos, abren CFC-CNBV competencia y van MasterCard, Prestaciones y PagaTodo

*Propuesta de EU a represalias de México próxima semana; inaugura PetStar planta de reciclado de pet más grande; Dish a pleno de CFC en mayo; De Angoitia más en Modelo; 7 por pozos en Chicontepec; Don Dinero 12 años

COMO ERA PREVISIBLE ayer en el Senado se aprobaron las medidas orientadas a regular a la banca en las que Banxico de **Guillermo Ortiz** tendrá mayores facultades.

Al final la ABM que lleva **Ignacio Deschamps** con el apoyo de **Luis Robles Miaja**, evitó que se establecieran topes a comisiones y tasas con consecuencias indeseables para el crédito.

Entre las medidas aprobadas se limitarán y prohibirán comisiones entre bancos, se facilitará el traspaso de cuentas de un banco a otro y los burós deberán compartir su información.

Se ajustaron varias leyes como la de transparencia y ordenamiento de servicios financieros, la de instituciones de crédito, la que regula a las instituciones de información crediticia y por supuesto la de Banxico.

En esta labor participaron varios senadores, Banxico que por años ha empujado la reducción de comisiones, SHCP vía el subsecretario **Alejandro Werner**, por supuesto CNBV de **Guillermo Babatz** y la CFC.

Esta última institución que preside **Eduardo Pérez Motta** detonó varias propuestas, entre ellas un punto en el que hoy vale la pena hacer énfasis, que es el de las cámaras de compensación del sistema de tarjetas, lo que se conoce en inglés como "switches".

Junto con CNBV se perfeccionaron medidas para abrir más la competencia de esas cámaras hoy operadas básicamente por bancos y que son un factor que inhibe la expansión de tarjetas de pago.

Cuando usted realiza una operación con una tarjeta de crédito o débito en un comercio, amén del establecimiento participan el adquirente, que son los bancos que rentan los dispositivos para tramitar esas operaciones y que no es el mismo que emite la tarjeta.

De los vicios del proceso es que el emisor y el adquirente son bancos. En este último rubro los que

dominan son Banamex de **Enrique Zorrilla**, BBVA Bancomer, Santander de **Marcos Martínez** y HSBC de **Luis Peña**. Ha entrado en una pequeña parte IXE de **Enrique Castillo**. También incluya a American Express de **Helio Magalhaes** que opera su propio sistema sin comunicación con los otros.

Al momento de firmar un "voucher" o pagaré, el comercio lo presenta a su adquirente, quien a su vez

ESTE LUNES ALFONSO DE ANGOITIA FUE NOMBRADO PRESIDENTE DEL COMITÉ DE FINANZAS Y PLANEACIÓN ESTRATÉGICA DE MODELO. LO ACOMPAÑARÁN EN ESA RESPONSABILIDAD JAIME SERRA Y LUIS DE LA CALLE

lo lleva a los "switches", otra vez manejados por los bancos.

De hecho hay sólo dos en el país: E-Global de Banamex y Bancomer y Prosa que comanda **José Molina** y en el que participan entre otros, Santander, HSBC, Banorte y Scotiabank de **Nicole Reich**.

Emisores, adquirentes y cámaras se reparten una tasa de descuento que cobran a los comercios y que va del 1 al 3,5 por ciento por transacción. Se imaginará las sumas cotidianas.

La comisión va de acuerdo al tamaño, por lo que la clientela comercial más influyente es la que menos paga.

Ahora estos "switches" van a requerir una aprobación de Banxico; ya no podrán discriminar para operar a aquellas instituciones que no sean socias; deberán interconectar a otras cámaras e incluir otro tipo de tarjetas prepagadas no bancarias.

Con ello, habría todo el incentivo para abrir la

Continúa en siguiente hoja



Fecha 22.04.2009	Sección Finanzas	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

competencia, bajar comisiones y empujar una mayor cobertura de esas terminales de punto de venta en el país y a mayor velocidad.

Hoy debido a que los bancos manejan cada uno de los eslabones, no hay suficiente incentivo. Vaya, los vales de despensa tienen su propia cámara y no se habla con la de los bancos.

Se cree por ejemplo que Prestaciones Universales hoy de Monex de **Héctor Lagos**, buscará competirle a la banca, lo mismo que PagaTodo de **Alejandro Coronado** especializada en plásticos prepagados.

Le adelanto que MasterCard de **Lizbeth Hasfield**, también levantó la mano para convertirse en un "switches" y Visa de **Eduardo Coello** podría analizarlo.

Así que la iniciativa aprobada en el Senado por lo menos va a modificar de cuajo esta arista, no siempre visible en la operación de tarjetas.

⇒ **EN LO QUE** hace a las medidas de reprensalia que adoptó Economía que comanda **Gerardo Ruiz Mateos** debido al año incumplimiento del TLCAN de ese país en lo que hace al transporte de carga, se espera que quizá la próxima semana la administración de **Barack Obama** presente una propuesta de arreglo. Obviamente México tendría que analizarla y responder. Parece que por parte de nuestro vecino del norte hay voluntad de resolver de una vez por todas este asunto que por lo pronto afectó a 90 productos que nos exporta, a los que se les incrementó su arancel.

⇒ **HOY SE INAUGURARÁ** en Toluca la que se pretende sea la planta de reciclaje de envases de pet más importante del país. En su primera fase serán mil millones de botellas, equivalentes a llenar el Estadio Azteca. Es de PetStar que dirige **Jaime Cárdenas**, asociación entre Promotora Ambiental (PASA) de **Alberto Garza Santos** y Avangard. Se invertirán 35 millones de dólares y de aquí al 2011 se pretende duplicar su capacidad. México es el segundo consumidor de refrescos del

mundo y PetStar ya acopia 80 mil toneladas de pet. En la República hay 10 plantas de reciclaje de ese producto.

⇒ **Y EN TORNO** a Dish México que dirige **Ernesto Vargas** le informo que la alianza de MVS de **Joaquín Vargas** y EchoStar de **Charles W. Ergen**, ya es analizada por los expertos de la CFC que preside **Eduardo Pérez Motta**. Se espera que su resolución se lleve al pleno en la primera reunión de mayo en esa instancia antimonopólica.

⇒ **ESTE LUNES ALFONSO** de **Angoitia** fue nombrado presidente del comité de finanzas y planeación estratégica de Modelo. Lo acompañarán en esa responsabilidad **Jaime Serra** y **Luis de la Calle**. Equipo de lujo en la cervecera más influyente del país, en donde por cierto **Valentín Díez Morodo** ya regresó como vicepresidente del consejo, tras algunas diferencias superadas con la nueva administración de **Carlos Fernández**. Por lo que hace a **De Angoitia** tiene ya 4 años de consejero ahí y es una posición externa, en independencia a la vicepresidencia de finanzas que lleva en Televisa.

⇒ **PEMEX EXPLORACIÓN** QUE lleva **Carlos Morales Gil** ya recibió las propuestas en la licitación que realiza para perforar 170 pozos en Chicontepec. Fueron 7 y se trata de Baker Hughes, Halliburton, World Wide Pico con Coastal Drilling, así como Constructora y Perforadora Latina, Zapata Internacional, Industrial Perforadora de Campeche y Servicios Integrales GSM con Operadora Cicsa.

⇒ **CON DINERO CUMPLIÓ** ayer en el cuadrante 12 años. Gracias por su preferencia al sintonizarnos en el 88.1 FM y 1110 AM en la Red De Radio Centro que preside **Francisco Aguirre** y que lleva **Carlos Aguirre**.

